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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Jung, Franz     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Bohland, Hans-Peter     
Euteneuer, Klaus     
Prof. Dr. Leinen, Felix     
Linde, Jürgen   (Urkundsperson) 
Matz, Manuela     
Meier, Konrad     
Dr. Röder, Rupert     
Schwarz, Reinhard     
Spindler-Meier, Christine   (Urkundsperson) 
Steffen, Markus     
Wenderoth, Gerhard     
Zehe-Clauß, Birgit     
 
 
- Schriftführung 
 
Mohr, Hans-Willi     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Dr. Pohl, Christine     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
Anträge 
 
2. Fuß- und Radwegverbindung zum neuen Gewerbe- und Messegelände  

(CDU, SPD, Grüne, FDP, FW, ÖDP) 
 
3. Rahmenplan "Wohnquartier Hechtsheimer Höhe (He 130) 
 
4. Sachstandsberichte 
 
5. Mitteilungen und Verschiedenes 
 5.1. Grüner Daumen Mainz 2016 
 
6. Stadtteilmittel 
 
2. Fuß- und Radwegeverbindung zum neuen Gewerbe- und Messegelände 
 
1. Bürgerhaus Hechtsheim 
 
7. Einwohnerfragestunde 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
8. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
9. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Hechtsheim mit der 
Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist. 

Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 

Der Punkt 1 wird nach hinten verschoben, bis Herr Bürgermeister Beck anwesend ist. 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.
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öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 2 Fuß- und Radwegverbindung zum neuen Gewerbe- und Messegelände  

(CDU, SPD, Grüne, FDP, FW, ÖDP) 
Vorlage: 1650/2016 

 
Ohne weitere Aussprache wird der gemeinsame Antrag einstimmig befürwortet. 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass Herr Ingenthron ab ca. 20.00 Uhr an der Sitzung teilnehmen 
wird und zu diesem Thema die Planungen der Verwaltung dem Ortsbeirat vorstellt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Rahmenplan "Wohnquartier Hechtsheimer Höhe (He 130)  

Städtebaulicher Rahmenplan für das "Wohnquartier Hechtsheimer Höhe 
(He 130)", 
hier: - Beschlussfassung 
Vorlage: 1445/2016 

 
Der Ortsbeirat stimmt der Beschlussvorlage der Verwaltung ohne weitere Aussprache 
einstimmig zu. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Sachstandsberichte 
 
Hierzu sind keine Vorlagen zu verzeichnen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 5 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 5.1 Grüner Daumen Mainz 2016 
 
Von einem diesbezüglichen Schreiben der Verwaltung vom 29.09.2016 nimmt der Ortsbeirat 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 6 Stadtteilmittel 
 
Hierzu liegen dem Ortsbeirat folgende Anträge vor: 

- Vereinsring Mainz-Hechtsheim e. V.,  
- Männerquartett 1879 Mainz-Hechtsheim e. V.,  
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- Musikverein Hechtsheim 1903 e. V. 
- Singgemeinschaft 1860/1873 e. V. Mainz-Hechtsheim. 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass der Vereinsring Mainz-Hechtsheim ursprünglich einen Antrag 
auf Zuschuss zur Lichterkette für den Hechtsheimer Weihnachtsmarkt gestellt hat, jedoch 
zwischenzeitlich diesen widerrufen hat und nun einen Antrag auf einen Zuschuss zu einer 
Soundanlage für den Hechtsheimer Weihnachtsmarkt und andere Veranstaltungen des 
Vereinsrings stellt. 
 
Der stellv. Vorsitzende des Vereinsrings, Herr Bohland, begründet dies ausführlich.  
                                                                                                                                      
Ohne weitere Aussprache beschließen die Ortsbeiratsmitglieder einstimmig, die 1.045,40 € zu 
vier gleichen Teilen auf die o. g. Vereine bzw. den Vereinsring aufzuteilen. Das heißt, jeder 
bekommt einen Zuschuss in Höhe von 261,35 €. 
 
 
 
Herr Ingenthron nimmt ab diesem Zeitpunkt an der Sitzung teil. 
 
Der Vorsitzende ruft nun noch einmal Punkt 2 der Tagesordnung auf.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Fuß- und Radwegeverbindung zum neuen Gewerbe- und Messegelände 
 
Zu diesem Thema begrüßt der Vorsitzende den Leiter des Stadtplanungsamtes, 
Herrn Ingenthron, der dem Ortsbeirat - aufgrund des tragischen Verkehrsunfalls im 
Oktober d. J., bei dem ein Besucher des Oktoberfestes ums Leben gekommen ist -anhand 
eines Planes Maßnahmen vorstellt, wie die fußläufigen Verbindungen vom Messegelände zu 
den Bushaltestellen bzw. in den Ortskern sicherer gestaltet werden können.  
 
Er teilt mit, dass als Sofortmaßnahme die Florenz-Allee beiderseitig beleuchtet werden soll, 
ebenso wie ein Teilstück der Ludwig-Erhard-Str., um möglichst gefahrlos auf den 
Wirtschaftsweg westlich der Rheinhessenstr. zu gelangen, der ebenfalls beleuchtet und als 
Fuß- und Radweg mit Anbindung an die Athener-Allee entsprechend ausgebaut werden soll. Er 
geht davon aus, dass noch vor Weihnachten oder unmittelbar im neuen Jahr eine Grund-
satzentscheidung im Stadtvorstand getroffen und der Ortsbeirat mit den vorgesehenen 
Planungen befasst wird. Zu einem späteren Zeitpunkt wolle man dann noch mit einer 
zusätzlichen Busanbindung und einer weiteren Haltestelle für noch mehr Sicherheit sorgen. 
 
Der Vorsitzende hat die Hoffnung, dass bis zu den nächsten größeren Veranstaltungen im 
Sommer 2017 die Maßnahmen durchgeführt sind. 
 
Die in diesem Zusammenhang aus den Reihen des Ortsbeirates gestellten Fragen werden von 
Herrn Ingenthron ausführlich und zufriedenstellend beantwortet. 
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates wird abschließend darauf hingewiesen, dass ggfls. auch von 
dem dortigen an die Rheinhessenstr. angrenzenden Reiterhof eine sichere 
Querungsmöglichkeit geschaffen werden müsste. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich abschließend bei Herrn Ingenthron für die Unterrichtung und die 
Beantwortung der gestellten Fragen.
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Nachdem Herr Bürgermeister Beck und Herr Wälder anwesend sind, ruft der Vorsitzende nun 
Punkt 1 der Tagesordnung auf.  
 
 
 
Punkt 1 Bürgerhaus Hechtsheim 

-Bericht der Verwaltung- 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt der Vorsitzende Herrn Bürgermeister Beck und 
Herrn Wälder von der Zentralen Beteiligungsgesellschaft der Stadt Mainz mbH. 
 
Den Ortsbeiratsmitgliedern liegt die Beschlussvorlage der Verwaltung vom 15.11.2016 vor mit 
dem Betreff 

„Neubau Bürgerhaus Mainz-Hechtsheim; 
hier: Umsetzung des Grundsatzbeschlusses und Konzeption 
 zur Zukunft des Bürgerhauses 

 
Herr Bürgermeister Beck geht ausführlich auf die Vorlage ein und beantwortet die in diesem 
Zusammenhang aus den Reihen des Ortsbeirates gestellten Fragen zufriedenstellend. 
Inwieweit die geplante Raumstruktur, die als Grobplanung für die Ausschreibung des 
Fachplaners vorliege, umgesetzt werden könne, werde sich bei den weiteren Detailplanungen 
zeigen. In dem jetzt vorgesehenen Raumprogramm sei auf jeden Fall die Kegelbahn 
vorhanden. 
 
Herr Bürgermeister Beck geht davon aus, dass man im Frühjahr nächsten Jahres mit 
detaillierteren Planungen auf den Ortsbeirat zukommen kann. 
 
Der Vorsitzende und die Ortsbeiratsmitglieder weisen erneut darauf hin, dass es dringend 
notwendig ist, die Ortsverwaltung barrierefrei zu gestalten. Eine Andockung an das Bürgerhaus 
werde für sinnvoll erachtet, ebenso wie die Unterbringung der Stadtteilbücherei in dem neuen 
Schulgebäude. Ein Verkauf des Gebäudes der jetzigen Ortsverwaltung könne als 
Finanzierungmöglichkeit dienen. 
 
Herr Bürgermeister Beck gibt zu bedenken, dass diesbezüglich zunächst Grundsatz-
entscheidungen zu treffen sind, die dann sicherlich auch zu einer Lösung der 
Finanzierungsfrage führen könnten. 
 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass man im nichtöffentlichen Teil noch einmal auf das 
Thema zurückkommen wird. 
                                                                                                                                      
Der Ortsbeirat stimmt sodann der Beschlussvorlage der Verwaltung einstimmig zu.  
 
 
 
Punkt 7 Einwohnerfragestunde 
 
Fragen von den Einwohnerinnen und Einwohnern in Bezug auf den „He 130“ werden vom 
Vorsitzenden beantwortet.  
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Ende der Sitzung: 20:45 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Franz Jung gez. Hans-Willi Mohr 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Jürgen Linde gez. Christine Spindler-Meier 
........................................................... ............................................................ 
Urkundsperson Urkundsperson 
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